

**Referendum
gegen das Bundesgesetz vom 9. Oktober 1992 über die Erhöhung des
Treibstoffzolls**

Zustandekommen

Die Schweizerische Bundeskanzlei,

gestützt auf die Artikel 59, 64 und 66 des Bundesgesetzes vom 17. Dezember 1976¹ über die politischen Rechte, sowie auf den Bericht des Bundesamtes für Statistik über die Prüfung der Unterschriftenlisten für das Referendum gegen das Bundesgesetz vom 9. Oktober 1992 über die Erhöhung des Treibstoffzolls²,

verfügt:

1. Das Referendum gegen das Bundesgesetz vom 9. Oktober 1992 über die Erhöhung des Treibstoffzolls ist zustandegekommen, da es die nach Artikel 89 Absatz 2 der Bundesverfassung verlangten 50'000 Unterschriften aufweist.
2. Von insgesamt 105'060 eingereichten Unterschriften sind 97'681 gültig.
3. Veröffentlichung im Bundesblatt und Mitteilung an Komitee gegen die Erhöhung des Treibstoffzolls, Postfach 5236, Sekretär: Herr K. Howald, 3001 Bern.

23. Februar 1993

SCHWEIZERISCHE BUNDESKANZLEI
Der Bundeskanzler:

François Couchepin

¹ SR 161.1

² BBl 1992 VI 107

Referendum

Referendum gegen das Bundesgesetz vom 9. Oktober 1992 über die Erhöhung des Treibstoffzolls

Unterschriften nach Kantonen

Kanton	Unterschriften	
	gültige	ungültige
Zürich	12'256	2'099
Bern	9'998	1'111
Luzern	3'599	133
Uri	140	1
Schwyz	1'995	23
Obwalden	714	30
Nidwalden	464	16
Glarus	239	17
Zug	1'510	45
Freiburg	3'731	170
Solothurn	3'553	167
Basel-Stadt	1'933	16
Basel-Landschaft	2'769	50
Schaffhausen	722	355
Appenzell Ausserrhoden	712	29
Appenzell Innerrhoden	175	1
St. Gallen	6'871	182
Graubünden	1'296	44
Aargau	9'020	412
Thurgau	2'363	83
Tessin	3'264	330
Waadt	16'194	820
Wallis	5'797	771
Neuenburg	4'178	179
Genf	3'261	223
Jura	927	72
Schweiz	97'681	7'379